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Protokoll 

über die 4. Jahreshauptversammlung des Vereins zur Förderung der Partnerschaft 
zwischen dem Kreis Steinburg und dem Powiat Elblaski/Kreis Elbing 

 
am Dienstag, dem 16. Oktober 2018 um 18.00 Uhr 

 
im Café Schwarz, 25524 Itzehoe 

 
Beginn 18.10 Uhr 
Ende    19.10 Uhr                

 
 
Die Vereinsmitglieder wurden mit schriftlicher Einladung vom 17.09.2018, in welcher die 
Tagesordnung enthalten war, per Email oder Post zu der heutigen Sitzung eingeladen.  
 
Anwesend sind folgende Mitglieder:  

1. Harry Strößner, Vorsitzender  
2. Hans-Friedrich Tiemann, stellvertretender Vorsitzender 
3. Heinz Oesau, Schatzmeister 
4. Karin Lewandowski, Kulturbeauftragte 
5. Renate Wilms-Marzisch, Beisitzerin 
6. Gero Kleis, Beisitzer 
7. Hans-Werner Speerforck, Schriftführer  
8. Doris Reich 
9. Hans Langlotz 
10. Ulrike Schlotfeld 
11. Ina Stellner 
12. Hans-Joachim Stellner 
13. Waltraut Johannsen 
14. Gerd Kohlsaat  

 
Als Gäste sind anwesend: 
Dr. Otto Carstens, Kreis Steinburg 
Weitere 12 Teilnehmer der Elbingfahrt 2018 
 
Der Vorsitzende Harry Strößner begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben. Somit gilt folgende 
Tagesordnung: 
 
 

Tagesordnung: 
 

1. Rechenschaftsbericht 
a. Jahresbericht Okt. 2017 – Sept. 2018 
b. Haushaltsergebnis 2017 

 
2. Wahlen 

a. Stellvertretender Vorsitzender (bisher Fiete Tiemann) 
b. Schriftführer (bisher Hans-Werner Speerforck) 
c. Zwei Beisitzer (bisher Gero Kleis und Renate Wilms-Marzisch) 
d. Kassenprüferin (bisher Doris Reich) 

 
3. Planungen 2019 

u.a. Überlegungen für einen Gedenkstein der Paten- und Partnerschaften 
 

4. Haushaltsplan 2019 
 

5. Sonstiges 
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Verhandlung und Beschluss: 
 
 
1. Rechenschaftsbericht 

a. Jahresbericht Okt. 2017 – Sept. 2018 
Vorsitzender Harry Strößner trägt den Jahresbericht für den Zeitraum Oktober 
2017 bis September 2018 vor. Derzeit hat der Verein 25 Mitglieder. In diesem 
Zusammenhang weist er auf die stattgefundenen Begegnungen und den 
Internetauftritt des Vereines hin: www.steinburg-elblag.de  
 
Der Jahresbericht ist dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.  

 
 

b. Haushaltsergebnis 2017 
Heinz Oesau stellt das Ergebnis des Jahres 2017 vor. Der Kassenbestand 
betrug am 31.12.2017 - 2.257,82 Euro. Die Rückstellungen für die 
Zuschussrückzahlung an den Kreis wegen nicht verwendeter Mittel und einer 
Einnahme für die Reise 2018 betrugen 342,91 Euro, so dass sich damit ein 
Vereinsmögen in Höhe von 1.914,91 Euro ergibt.  

 
Doris Reich hat die Kasse geprüft. Sie berichtet über eine einwandfreie 
Kassenführung und beantragt, den Vorstand zu entlasten. 
 
Beschluss: Der Vorstand wird entlastet.  
Stimmenverhältnis: einstimmig bei 7 Enthaltungen der Vorstandsmitglieder. 
 
 

 
 
 

2. Wahlen 
a. Stellvertretender Vorsitzender (bisher Fiete Tiemann) 

Fiete Tiemann wird vorgeschlagen und einstimmig bei eigener Enthaltung 
für 4 Jahre gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

b. Schriftführer (bisher Hans-Werner Speerforck) 
Hans-Werner Speerforck wird vorgeschlagen und einstimmig bei eigener 
Enthaltung für 4 Jahre gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

c. Zwei Beisitzer (bisher Gero Kleis und Renate Wilms-Marzisch) 
Gero Kleis und Renate Wilms-Marzisch werden vorgeschlagen und 
einstimmig en bloc bei eigenen Enthaltungen für 4 Jahre gewählt. Sie 
nehmen beide die Wahl an 

 
d. Kassenprüferin (bisher Doris Reich) 

Zur Kassenprüferin wird Doris Reich für 2 Jahre wiedergewählt. Sie nimmt 
die Wahl an. 
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3. Planungen 2019 
 
Der Vorsitzende geht kurz auf die Überlegungen und den Planungsstand zur 
Errichtung eines Gedenksteines der Paten- und Partnerschaften mit Kommunen aus 
dem Bereich des Powiat Elbing ein. Er teilt mit, dass die Firma Bernhard Peters aus 
Dammfleth bereits einen tollen Stein gestiftet hat. Dr. Otto Carstens vom Kreis 
Steinburg berichtet sehr engagiert von seinen Überlegungen und Vorbereitungen zu 
diesem Thema. Für die Spendenfinanzierung verkauft er derzeit kreiseigene Bücher 
„Schicksal und Begegnung“ zum symbolischen Preis von 5 €. Die angenommenen 
Kosten von 7.000 Euro sollen aus der Kreisstiftung bezuschusst werden; neben 
Spenden wird auch der Förderverein mitfinanzieren.  
 
Frau Reich regt an, auch kleinere Kommunen einzubinden und nicht immer alles auf 
Itzehoe zu konzentrieren. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass auf dem geplanten 
Stein nur Partnerschaften aus dem Kreis Elbing dargestellt werden sollen. Da 
kommen nur noch Brokdorf/Mlynary in Betracht. Insoweit ist wohl dem Standort in 
Itzehoe doch der Vorzug zu geben (Kreis und Stadt mit jeweiligen Partnerschaften). 
 
Der Vorstand plant für 2019 wieder Vortragsveranstaltungen über Themen zu Polen 
bzw. dem Partnerkreis. 
 
Für das Jahr 2019 ist zudem ein sportlich-kulturelles Treffen angedacht, wo die 
Bräuche beider Länder dargestellt werden sollen. Während z.B. in Polen das 
Hufeisenwerfen Brauch ist, wird bei uns gern geboßelt. Die genaue Gestaltung ist 
noch offen. Über Anregungen jedweder Art würde der Verein sich freuen. 

Im Jahre 2021 besteht die Partnerschaft zwischen den Kreisen Elbing und Steinburg 
20 Jahre. Ziel ist es, einen Kulturaustausch für Jugendliche und junge Erwachsene 
mit dem Schwerpunkt Musik zu organisieren. Mit den Vorbereitungen wird in 2019 
begonnen.  

Auch in 2019 beginnen die Planungen für eine Informationsreise 2020. 
 

4. Haushaltsplan 2019 
 
Der Haushaltsplan 2019 wird vorgestellt und der Entwurf verteilt.  
Er wurde bereits am 26. Juni 2018 in der Vorstandsitzung beraten und beschlossen. 
Grundlage ist der Zuschuss der Förderstiftung; ein entsprechender Antrag wurde 
gestellt. 
Fragen ergeben sich nicht. 
Beschluss: einstimmig 
 
 

5. Sonstiges 
 

 Die nächste Jahreshauptversammlung findet am 29.10.2019 um 18 Uhr statt. 
 Harry Strößner erläutert außerdem die Abrechnung der Elbing Fahrt. Danach 

werden den Teilnehmern Überschüsse ausgezahlt (je nach Nutzung des 
Shuttlebusses zum Flughafen unterschiedlich). 
 

 
 

 
 Harry Strößner     Hans-Werner Speerforck 

____________     ______________________ 
 Vorsitzender              Schriftführer 
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Anlage 1 zu zum Protokoll 
 

Bericht des Vorstands für die Zeit Okt. 2017 – Okt. 2018 

 

Nach der Gründung des Vereins zur Förderung der Partnerschaft zwischen dem Kreis 
Steinburg und dem Powiat Elbląski/Kreis Elbing e.V. (kurz: Partnerschaftsverein) am 17. 
Nov. 2014 findet heute die vierte JHV statt. Damals hatte der Verein 14 
Gründungsmitglieder, heute sind es aktuell 25. 

Die Mitglieder des Vereins wollen die Partnerschaft der beiden Kreise fördern, unterstützen 
und durch eigene Aktivitäten ergänzen.  Zu den Schwerpunkten gehören u. a. die 
Öffentlichkeitsarbeit zur Partnerschaft sowie über den Partnerkreis, die Unterstützung von 
bestehenden Kontakten zwischen den beiden Kreisen sowie das Angebot von neuen 
Begegnungsmöglichkeiten.   

Unter der Adresse „Steinburg-Elblag.de“ erhalten Sie Informationen über die 
Kreispartnerschaft und den Verein. Einige Vorstandsmitglieder, insbesondere unser 
Schriftführer Hans Werner Speerforck, pflegt die Homepage. Weitere Mitglieder, die den 
Vorstand bei dieser Aufgabe unterstützen wollen, werden gerne einbezogen.   

Im Februar hielten sich 5 Praktikanten im Rahmen eines Austauschs mit dem Regionalen 
Bildungszentrums im Kreis Steinburg auf. Wir haben im Vorfeld und während des 
Aufenthaltes diese Begegnung mit Rat und Tat unterstützt. Insbesondere das Engagement 
von Renate Wilms-Marzisch hat die Unterbringung der Praktikanten befördert. Während des 
Besuchs fand ein Gespräch über den Ablauf des Austauschs mit der begleitenden Lehrerin 
Danuta Kosobudzka statt, die dem Partnerschaftsverein beitreten will.      

Die Studienreise vom Juni 2018 in den Kreis Elbing war wieder ein großer Erfolg. Die 
Reisegruppe bestand aus insgesamt 28 Personen, der größte Teil war nicht Mitglied im 
Partnerschaftsverein. Neben dem tollen Wetter hat das Programm, das Hotel, die 
zahlreichen persönlichen Kontakte während der Begegnungen und die gute Stimmung in der 
Gruppe die Reise für alle zu einem eindrücklichen Erlebnis gemacht. Ich denke, das werden 
die anwesenden Beteiligten bestätigen. Die positiven Rückmeldungen und das teilweise 
geäußerte Interesse an eine zukünftige Studienreise mit einem neuen Programm, könnte 
Motivation sein, über eine Reise im Jahre 2020 nachzudenken. Der Vorstand wird sich zu 
gegebener Zeit damit beschäftigen.    
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Am 2. Nov. 2017 war ein Treffen mit anderen Partnerschaftsvereinen aus dem Kreis 
Steinburg angesetzt. Ziel der Treffen in dieser Runde ist es, sich über die diversen Aktivitäten 
in der Partnerschaftsarbeit im Kreis Steinburg auszutauschen und mögliche 
Kooperationsmöglichkeiten auszuloten. Nach einem ersten Treffen im Jahre 2016, bei dem 
einige Verabredungen getroffen wurden, war auch dieses zweite Treffen geplant worden. 
Leider wurden nicht alle Verabredungen eingehalten und die Teilnahme am 2. Nov. war 
gering. Deshalb wurde vereinbart, ein weiteres Treffen nur zu planen, wenn ein konkreter 
Anlass besteht.    

Soweit der grobe Überblick über die Aktivitäten der letzten 12 Monate.         

Vorstandsarbeit 

Der Vorstand traf sich im Jahr 2018 je einmal im Quartal: am 13. Feb, 17. April, 26. Juni sowie 
heute vor der JHV. Zusätzlich fand wegen der Elbingreise eine Sitzung am 15. März statt, um 
den Umgang mit den deutlich gestiegenen Flugkosten zu beraten. 

In diesem Zusammenhang sei darauf hingewiesen, dass der Verein neben den 
Mitgliedsbeiträgen auf Zuwendungen und Spenden angewiesen ist, um alle 
wünschenswerten Aktivitäten zu entfalten. An dieser Stelle möchten wir uns beim Kreis 
Steinburg bedanken, der uns auch für 2018 wieder eine Zuwendung - diesmal und zukünftig - 
über die Förderstiftung des Kreises in Höhe von 2.000 € gewährt hat. Das weitere hierzu 
ergibt sich aus dem Kassenbericht.  Für das Jahr 2019 haben wir wieder einen 
Zuschussantrag bei der Förderstiftung des Kreises gestellt. Der Antrag musste schon im Juli 
2018 eingehen, deshalb hat der Vorstand in der Sitzung im Juni einen Haushalt für 2019 
beschlossen.  

Für die mittelfristige Planung von Vereinsaktivitäten hat der Vorstand einige Überlegungen 
angestellt. Hierzu gehören für das Jahr 2020 eine erneute Studienreise sowie aus Anlass des 
20jährigen Jubiläums der Partnerschaft im Jahre 2021 die Ausrichtung eines 
Kulturaustauschs.  

Die konkreten Planungen für das Jahr 2019 werden beim TOP 3 vorgetragen.   

Soweit der Bericht des Vorstandes für das vierte Jahr des Bestehens. 

 

Harry Strößner/1. Vorsitzender  

 


